

Marcillac-Vallon. Ronde St-Vincent : un excellent millésime



• Bénédiction de la vigne.

[Fêtes et festivals, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 01/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

La troisième ronde de saint Vincent a fait une étape remarquable ce week-end à Valady où les Vignerons de Marcillac, l'Eschansonnerie Saint Bourrou et la Dive bouteille de Bruéjols ont célébré avec enthousiasme le saint patron des vignerons. Deux journées de liesse et d'agapes qui ont réuni quelque 800 personnes à la cave le Vallon. Le samedi a débuté par l'intronisation de quatre nouveaux compagnons, Pierre-Olivier Prévot directeur du groupe coopératif Natera, Stéphane Perrin, directeur de la communication, Denis Bost, directeur du pôle agroéquipement et Philippe Blondin, architecte du patrimoine à Valady.

Visite de la cave et du chai, repas veau de l'Aveyron/aligot, ateliers œnologiques, concours de rouler de barriques, échanges avec les viticulteurs, ambiance musicale avec l'Harmonie de Marcillac... Les nombreuses animations qui ont émaillé la journée se sont achevées en apothéose au milieu des immenses cuves avec un concert animé par le groupe No Réso, "une soirée chaleureuse et conviviale qui restera comme un temps fort de cette Saint-Vincent" a souligné Samuel Mestre, directeur de la cave.

Dimanche matin, place à deux conférences présentées par André Metge et Philippe Blondin. La première sur l'histoire et le patrimoine de Valady, "un bourg castral, un temps célèbre pour ses foires aux porcs gras, avant

que la vigne n'en fasse la renommée" ; la seconde sur le développement et les soubresauts de la vigne dans le Vallon, du XIe siècle à nos jours. Ensuite, c'est sous les auspices de la statue de saint Vincent porté en procession, que frère Foucauld, curé de la paroisse, a béni symboliquement les vignes pour que la récolte 2025 soit bonne, ce qu'espèrent tous les vignerons après deux années de gel et de grêle.

Puis vint le temps, au milieu du chai, de l'adoubement d'une trentaine de vignerons et de personnels de la cave entourés par l'Eschansonnerie de Saint Bourrou et la confrérie de la Dive bouteille de Bruéjols.

Comme il se doit, cette matinée s'est achevée par le verre de l'amitié (du Marcillac évidemment) offert par la municipalité, suivi d'un savoureux repas stockfisch à Nuces. "Placée sous le double signe de la coopération et du renouveau, la ronde 2025 fera date" a déclaré Patrice Lemoux, grand maître de l'Eschansonnerie, qui a déjà fixé le prochain rendez-vous les 24 et 25 janvier 2026 à Clairvaux.

Marcillac-Vallon. L'Ehpad du Vallon se mobilise pour son projet d'établissement



• Les représentants du conseil de vie sociale se sont joints aux vœux de la direction.

[Vie des aînés, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 04/02/2025 à 05:11

[Correspondant](#)

La traditionnelle cérémonie des vœux à l'Ehpad du Vallon s'est déroulée vendredi en fin de matinée en présence de Vincent Prévotau, directeur général, accompagné de l'équipe administrative et médicale de l'Hôpital du Vallon. Il a souhaité une très belle année aux résidents et remercié les personnels de la chaîne hospitalière qui "veillent au quotidien à la qualité de leur prise en charge". Emmanuel Noé, directeur délégué, a évoqué les divers événements qui ont marqué l'année 2024 avec en point d'orgue la rédaction du projet d'établissement qui a représenté "six mois de travail coopératif et collaboratif". Il a également rappelé les

moments forts de la vie du quotidien avec notamment le spectacle inter Ehpad, les veillées de Noël, la promenade en calèche, les 100 ans de Jean Bisson ... "2024 fut une année riche et 2025 va encore nous mobiliser avec le lancement de notre projet d'établissement" a-t-il conclu, avant de remercier la communauté médicale, l'ensemble des personnels, les partenaires sociaux et les bénévoles qui œuvrent quotidiennement auprès des résidents. "C'est grâce à vous et à votre attachement à cette structure que nous pouvons leur fournir une offre de soins optimale dans un climat serein et familial". A son tour, Patrick Léger, adjoint au maire, a présenté les vœux de la municipalité à l'assistance en adressant un merci particulier à Véronique Pelletier pour sa bienveillance et la qualité des animations proposées aux résidents.

Marcillac-Vallon. Les footballeurs U15 qualifiés pour la finale futsal organisée à Rodez



La passion du foot et de bons résultats pour cette équipe de jeunes.

[Société, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 05/02/2025 à 05:12

[Correspondant](#)

Le match en retard que l'équipe 1 de Foot Vallon devait disputer samedi soir à Moyrazès a une nouvelle fois été reporté à cause de l'état du terrain.

Dans le même temps Combes qui est allé gagner à Pareloup Céor s'empare provisoirement de la première place avec un match en plus. Faux pas interdit pour les hommes de Greg Mazars qui rencontreront Laissac dimanche prochain à Kervallon.

À Cransac, l'équipe 2 a atomisé JSAB2 sur le score fleuve de 14-0. Belle victoire également de l'équipe 3 à Agnac contre Mahorais 2 sur le score de 1-0 (but de Rafaël Links).

La palme du week-end revient l'équipe des U15 qui s'est qualifiée pour la finale de futsal prévue le 3 mars à l'Amphithéâtre à Rodez.

Un grand bravo à tous les joueurs et à leurs dévoués éducateurs Jean-Marc Souquière et Guillaume Delmas.

Marcillac-Vallon. Le spectacle vivant "Zaza grana" enchante les écoliers du territoire



• Une histoire de transmission, de nature et de mystères entre une collectionneuse de graines et sa petite fille.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 08/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

Chaque année, la communauté de communes Conques-Marcillac propose aux 14 écoles du territoire un programme de spectacles vivants qui permet aux élèves d'être sensibilisés aux arts et à la culture dès le plus jeune âge. Ces actions scolaires bénéficient du soutien de la Drac Occitanie et peuvent être accompagnées d'ateliers construits avec le département de l'Aveyron dans le cadre des "Itinéraires d'éducation artistique et culturelle". Pour l'année scolaire 2024-2025, un nouveau partenariat avec Decazeville communauté et l'association artistique et culturelle de Conques permet aux élèves de découvrir les spectacles dans des salles équipées. Le programme touche environ 500 enfants et explore diverses disciplines artistiques : cirque actuel, théâtre d'objet, théâtre et musique. C'est dans ce cadre que des élèves de CE et de CM ont assisté à Marcillac au spectacle *Zaza grana*, une plongée engagée et ludique dans le monde fascinant des graines. Interpellés par les manipulations et chorégraphies des graines rappelant le petit cirque de Calder, les jeunes spectateurs ont pu échanger avec les artistes de la compagnie Mungo à l'issue des représentations. Un public curieux et l'écoute qu'il convient de continuer à cultiver !

Marcillac-Vallon. Une classe de neige au top pour les écoliers de Jean-Auzel



Les élèves ont été accueillis au centre de vacances des Pep 12 à La Vignole.

[Éducation](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 11/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

Neige, soleil et bonne ambiance, toutes les conditions étaient réunies pour que les élèves de CM1-CM2 de l'école publique Jean Auzel, passent un agréable séjour dans les Pyrénées. Accompagnées par deux enseignantes, les enfants ont été accueillis formidablement accueillis au centre Pep12 de La Vignole d'Enveitg (Pyrénées-Orientales). Au programme de la semaine : cinq demi-journées de cours de ski alpin encadrées par des moniteurs ESF. Tous les élèves ont ainsi pu valider un niveau, une randonnée en raquettes sur une demi-journée, avec un guide de montagne qui les a sensibilisés à la faune et à la flore du milieu montagnard. La visite du parc animalier des Angles leur a offert l'occasion de découvrir des animaux les animaux sauvages des Pyrénées dans un espace naturel. En fin de soirée, un petit tour en classe s'imposait pour rédiger le compte rendu de ces journées sur les carnets de voyage et sur l'ENT de l'école, un temps d'écriture incontournable permettant aux parents d'avoir des nouvelles et même de suivre les activités à distance en découvrant les photos et les vidéos prises par les enseignantes. La semaine s'est terminée dans une super bonne ambiance lors de la traditionnelle boum tant attendue ! Ce voyage scolaire a été en grande partie financé par l'association des parents d'élèves de l'école, le conseil départemental de l'Aveyron, la commune de Marcillac-Vallon et les familles. Les élèves se sont aussi investis et ont participé à la collecte de fonds en tenant un stand de vente d'objets de décoration qu'ils avaient eux-mêmes fabriqués, sur le marché avant Noël.

L'école fêtera carnaval vendredi 14 mars et l'APE organisera une randonnée VTT dimanche 6 avril.

Marcillac-Vallon. RDV handball : les seniors garçons arrachent une victoire importante



• Un succès qui galvanise l'équipe.

[Handball, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 12/02/2025 à 05:12

[Correspondant](#)

Ce week-end, les équipes du RDV handball ont connu des fortunes diverses... Quelques défaites mais surtout de beaux succès. Coup de chapeau aux seniors garçons 1 qui, à l'issue d'un match très disputé, ont arraché une victoire précieuse face à Lattes (29-28), une performance bienvenue pour le moral à cette équipe. Les seniors garçons 2 ont eux aussi brillé en dominant Figeac (44 – 37), tandis que les U18 ont produit une forte impression en dominant Figeac (35 – 31). En revanche, les U15 garçons s'inclinent à Castelsarrasin (23 – 20), ainsi que les U13 mixte. Les U13 garçons ont conforté leur bon début de saison en s'imposant contre Saint-Affrique (30-15). Le club invite le public à venir en nombre samedi prochain à 20 heures au complexe sportif pour encourager l'équipe 1 masculine qui reçoit les Gardois d'Aramon.

Marcillac-Vallon. Le jeu des intrus a fait des heureux



Le jeu des intrus a fait des heureux

[Associations, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 14/02/2025 à 05:14

[Correspondant](#)

L'association des commerçants de Marcillac fédère une quarantaine de commerces locaux. À l'occasion des fêtes de fin d'année, une trentaine d'entre eux se sont prêtés au jeu des intrus en cachant un objet insolite dans leur vitrine. En début de semaine s'est déroulée la remise des prix sur le parvis de la mairie, les 12 gagnants recevant un bon d'achat de 20 euros à utiliser chez un commerçant adhérent. "Les retours sont positifs, chacun a exprimé son plaisir de participer à ce jeu qui sera reconduit à Noël avec quelques évolutions" a indiqué Marie Sanhes, la présidente de l'association "Commerces en Marcillac".

Marcillac-Vallon. L'Harmonie à la rencontre des habitants



• De nombreux événements festifs ou officiels sont au programme de l'année.

[Concerts, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 15/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

L'année 2025 de l'Harmonie s'annonce riche en événements importants et en nouveautés. Pendant les vacances d'hiver, du 15 février au 2 mars, les musiciens rendront visite aux habitants de la commune pour leur présenter leurs projets et leur programme agrémenté de photos souvenirs.

En premier lieu, un grand changement se profile ce mois-ci, avec le déménagement de la salle de répétition installée depuis de très nombreuses années à la mairie vers l'ancien presbytère rénové où les musiciens disposeront d'un espace de travail adapté et partagé avec l'école de musique. Autre bonne nouvelle, l'Harmonie continue de se développer avec l'arrivée d'une dizaine de nouveaux éléments, jeunes et moins jeunes, ce qui porte son effectif à près de 50 musiciens, un groupe de musiciens particulièrement dynamiques et toujours prêts à enflammer les rues avec leur enthousiasme et leur talent. L'agenda des mois à venir est déjà copieusement garni, l'année 2025 sera rythmée par de nombreux concerts et événements dont voici les principales dates : concert avec l'Orchestre départemental d'harmonie seniors, à Decazeville (5 avril), concert de printemps à Marcillac (26 avril), concert d'été (1er août), concert de Noël (14 décembre).

L'Harmonie sera bien sûr présente pour animer les cérémonies officielles, les diverses manifestations locales, ainsi les animations des fêtes des villages voisins qui ne manquent pas de la solliciter.

Marcillac-Vallon. Yvonne Gaffier, la doyenne de la commune s'en est allée



- Yvonne Gaffier était une grande figure du Vallon.

[Carnet noir, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 18/02/2025 à 05:11

[Correspondant](#)

Yvonne Gaffier née Cazals, vient de nous quitter dans sa 105e année. Première enfant d'une fratrie de trois, elle naît au foyer familial du faubourg à Marcillac, le jour de L'Épiphanie 1921.

Dotée d'un solide tempérament, espiègle, chaleureuse, boute-en-train, élève de l'école des Prades, elle suit ensuite le cours ménager. Elle participe activement aux travaux de la ferme de ses parents, affectionnant particulièrement la conduite des attelages de chevaux.

En juillet 1941, elle épouse Bernard Gaffier, directeur de la filature de Salles-la-Source. Malgré les vicissitudes engendrées par l'époque, l'environnement social ouvrier et rural de l'usine est positif.

La famille s'agrandit, Jacques, Pierre, Christine voient le jour. En 1954, la crise du textile oblige la famille à se réorienter et à venir s'installer définitivement à Marcillac. Déterminé à aller de l'avant, le couple reprend un débit de boissons près de la mairie et développe un magasin de tissus et un négoce de produits du sol, graineterie, alimentation animale, la RAGT.

D'un tempérament dynamique et festif, Yvonne et son mari organisent, au sein de leurs espaces commerciaux, des bals du dimanche où toute une jeunesse de proximité trouve une occasion de réjouissances. Le hangar spacieux accueille voisins, amis, favorisant ainsi un lien social indéniable.

La création et la confection de chars fleuris annoncent les cavalcades des kermesses paroissiales en l'honneur du Vallon. Le temps de la retraite arrivé, Yvonne et Bernard assouvissent leur insatiable curiosité en voyageant. Ils aménagent un fourgon en camping-car, s'aventurent aux quatre coins de l'Hexagone et hors des frontières. Yvonne a eu le bonheur de choyer 17 arrière-petits-enfants.

Elle s'était rapprochée ces dernières années de ses enfants en région parisienne et avait gardé une mémoire intacte de ses souvenirs, une immense tendresse pour ses coteaux, où elle avait été façonnée, restant profondément fidèle à tous les Marcillacois.

Marcillac-Vallon. Un week-end fructueux pour les équipes seniors de Foot Vallon



• L'équipe 2 en route pour les demi-finales de la coupe des réserves.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 19/02/2025 à 05:10

[Correspondant](#)

En déplacement à Moyrazès samedi soir pour mettre à jour son calendrier avait, Foot Vallon avait pour objectif de ramener 3 points et reprendre ainsi la tête de la poule. "Pas de fioritures, pas de spectacle mais un résultat" leur avait demandé le coach Greg Mazars pour éviter toute surprise.

Vallon prend le match par le bon bout, se crée quelques opportunités et ouvre le score sur une tête au second poteau de Muindho Rafiki (20e). Le jeu se cantonnera alors au milieu de terrain jusqu'à la fin de la rencontre,

les locaux ne se procurant que de rares occasions. La délivrance viendra à la 88e minute sur un penalty transformé par Rafiki.

En quart de finale de la coupe des réserves, les hommes de Hugo Laporte et Alex Belet ont atomisé Villefranche 2 à Kervallon sur le score de 10 à 0 : buts de Célian Pavot (x4), Jean Jaurès (x3), Maxime Zanetta (x2), Sakubezac sur penalty. L'équipe 1 se rendra samedi soir à Lanuéjols en championnat.

Marcillac-Vallon. Lou Bringières reprennent leurs activités



• Un petit-déjeuner traditionnel au programme de ce dimanche matin.

[Associations, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 21/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

L'association Lou Bringières a récemment tenu son assemblée générale en présence de nombreux bénévoles que les coprésidents Bruno Sichi et Cédric Ryback n'ont pas manqué de remercier chaleureusement pour leur investissement qui a assuré le succès des nombreux événements organisés en 2024.

La trésorière Stéphanie Costes a présenté un bilan financier positif. Le programme 2025 a été par ailleurs dévoilé ; il s'annonce tout aussi riche et festif que les années précédentes avec en plus une nouveauté, une soirée coquilles au mois de novembre.

Le coup d'envoi de la saison sera donné ce dimanche 23 février à partir de 8 heures à la salle des fêtes avec un petit-déjeuner traditionnel. Au menu : saucisse, jambon de pays, tripous ou fritons chauds, tartelettes, vin et café (14 euros). Agenda des autres manifestations de l'année : foire à la bière (samedi 10 mai), vide-

greniers (samedi 21 juin), repas champêtre (lundi 14 juillet) apéro concert (vendredi 7 septembre), fête de la coquille (samedi 22 novembre).

Marcillac-Vallon. École de pêche : ouverture d'un atelier pour les jeunes



• Première séance le mercredi 5 mars.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 21/02/2025 à 05:13

[Correspondant](#)

L'École de pêche fédérale de l'Aveyron met en place un atelier "pêche et nature" dans le Vallon, pour "permettre aux jeunes de plus de huit ans de découvrir différents milieux naturels et diverses techniques de pêche". Cet atelier se présente sous forme d'un module de sept séances mensuelles, de mars à juin et de septembre à novembre.

Les animations sont encadrées par un animateur diplômé d'État (BPJEPS) de la Fédération de pêche de l'Aveyron, avec le soutien de bénévoles. "L'art de la pêche ne se limite pas à lancer une ligne, c'est avant tout la connaissance des milieux et des poissons qui permet d'évoluer dans la pratique. Ce sont les jeunes formés aujourd'hui, au travers d'un loisir, qui seront demain les meilleurs acteurs de la protection des milieux naturels", explique Florian Molinié, responsable de cette formation. Les séances se dérouleront les mercredis 5 et 26 mars, 14 mai, 18 juin, 10 septembre, 1er octobre et 5 novembre, de 9 heures à midi pour les 8-10 ans (CE-CM1), de 14 heures à 17 heures pour 10-16 ans (à partir du CM2). Le rendez-vous est fixé sur le parking de la communauté de communes à Marcillac pour un déplacement en minibus vers les sites de pêche. Le matériel est fourni. La moitié du coût de ces interventions est financée par l'association "l'Union des pêcheurs ruthénois" ; il reste 75 euros à la charge des familles par enfant, soit 10,70 € par séance.

Inscriptions en ligne : www.animation.pecheaveyron.fr Renseignements : Florian Molinié 06 72 70 25 17.

Marcillac-Vallon. Deux films à l'affiche des "Jeudis cinéma"



• La chambre d'à côté de Pedro Almodovar.

[Cinéma, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 25/02/2025 à 05:11

La Dépêche du Midi

Deux films sont au programme des "Jeudis cinéma", jeudi 27 février à la salle des fêtes (entrée 6 €).

À 18 heures : "Paddington au Pérou" de Dougal Wilson (2025, 1 h 46) : troisième volet des aventures du célèbre ours amateur de marmelade qui part à la recherche de ses origines péruviennes.

À 20 h 30 : "La chambre d'à côté" de Pedro Almodovar (2025, 1 h 47) : un film qui sublime le lien entre deux amies de jeunesse alors que l'une, malade, prévoit de mettre fin à ses jours en douceur. Un drame délicat et émouvant qui raconte l'amitié qui lie Martha et Ingrid, magnifiquement incarnées par Julianne More et Tilda Swinton.

Marcillac-Vallon. Un faux pas pour l'équipe première



• La joie dans les vestiaires de l'équipe 2 qui a fait chuter le leader.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 26/02/2025 à 05:10

La Dépêche du Midi

En déplacement à Lanuéjols samedi soir, Foot Vallon s'est incliné 2-0 face à une équipe très volontaire qui lui a donné une leçon d'envie. "Une défaite logique tant nos joueurs ont été méconnaissables", reconnaît le président Marc Richard qui attribue cette contre-performance à "un faux pas, comme il peut en arriver au cours d'une longue saison".

Le dauphin Combes ayant pour sa part, perdu à domicile, Vallon reste leader avec deux points d'avance sur son poursuivant. L'équipe 2 a fait tomber le leader Union des 3 vallées sur le score sans appel de 3-0 (buts de Célian Pavot, de Nathanael Assi et de Raphaël Dussutour). Victoire également de l'équipe 3 à Rignac (2-0). " Nos trois équipes seniors peuvent légitimement prétendre à la première place de leur poule ", indique le Marc Richard qui souligne " la motivation, le bon état d'esprit et la qualité de l'encadrement " de ce groupe qui a tous les atouts en main pour être atteindre cet objectif. Les féminines ont fait une sortie prometteuse au premier tournoi de foot en marchant qui s'est déroulé à Onet-le-Château.

Marcillac-Vallon. La belle dynamique du club omnisports



• Les cours sont dispensés dans une ambiance chaleureuse.

[Autres sports, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 28/02/2025 à 05:11

La Dépêche du Midi

Créée en 1978, l'association omnisports de Marcillac est toujours restée fidèle à son credo : "Offrir la possibilité de pratiquer des activités sportives variées à des tarifs abordables, dans une ambiance conviviale et à des horaires adaptés aux contraintes de chacun."

Une formule qui n'a pas pris une seule ride comme en témoigne, cette année encore, la hausse des effectifs. Avec 151 adhérents (+5 par rapport à la saison dernière) le club affiche un beau dynamisme dont se félicite la présidente Babeth Lafon. "Il y a du monde dans tous les cours qui sont dispensés dans la bonne humeur par 3 animateurs, Sandra Teixeira, Frédéric Segonds et Christophe Balp." Gym douce, fitness, stretching, Pilates et zumba sont au programme des activités qui se déroulent à la salle Beusoleil et à la salle des fêtes. Il est possible de commencer les activités en cours d'année, le tarif étant alors calculé au prorata du mois commencé.

Renseignements au 05 65 71 85 85 ou au 06 48 20 08 22, clubomnisport.marcillacvallon@gmail.com